

# Un salon pour aider les jeunes à prendre leur envol professionnel

► Le Salon interjurassien et bisannuel de la formation revient à Moutier du 26 au 30 mars. Les jeunes en fin de scolarité auront la possibilité d'y découvrir près de 150 professions sur une quarantaine de stands.

► Cette huitième édition aura son lot de nouveautés, dont un speed-dating inédit des métiers lors d'une nuit de l'apprentissage qui doit mettre en contact jeunes et employeurs.

Depuis hier, un canari jaune casqué est prêt à l'envol sur le fronton du Forum de l'Arc à Moutier qui abritera le 8<sup>e</sup> Salon interjurassien de la formation du 26 au 30 mars. Le petit oiseau symbolise l'envol professionnel que pourra faire chaque jeune visiteur après avoir fréquenté le salon. Sa visite devra au moins lui faciliter le saut du nid, en l'aidant à y voir plus clair devant le grand choix professionnel pas toujours simple à opérer.

«Le Salon de la formation a pour objectif de montrer et démontrer aux jeunes et à leurs parents le panorama des mé-

tiers», explique Anita Rion, la nouvelle présidente de son comité d'organisation. Le panorama est large: près de 150 métiers seront présentés sur une quarantaine de stands.

«On s'attelle à présenter un choix le plus large, mais aussi des possibilités de stages dans les deux cantons», complète Pascal Docourt, président du Groupement interprofession-

nel (GIP), l'organisation qui a initié ce salon bisannuel.

## Même principe que les plans amoureux

Cette 8<sup>e</sup> édition aura son lot de nouveautés, à commencer par un speed-dating inédit des métiers lors d'une nuit de l'apprentissage le 27 mars. Le principe est le même que pour les rendez-vous amoureux. Ceux qui n'ont pas encore «pêché» un apprentissage pour la rentrée 2014 auront l'occasion de convaincre un certain nombre d'employeurs lors de rencontres bilatérales. Les inscriptions doivent être faites sur le nouveau site du salon à partir de la mi-mars ([www.salon-formation.ch](http://www.salon-formation.ch)). Autre première, une brochure pédagogique est distribuée aux élèves des écoles jurassiennes et du Jura bernois. «Elle doit leur permettre de se préparer de manière active à une visite du salon», note Andreas Häfeli, responsable du Centre d'orientation scolaire et professionnelle et de psychologie scolaire du canton de Jura.

Enfin, le salon accueillera la première manche éliminatoire nationale des concours des métiers SwissSkills pour les maçons (26 mars). Une première étape vers la finale qui

aura lieu cet automne à Berne voire le mondial 2015 à Sao Paulo au Brésil. Neuf candidats sont en lice, dont un Jurassien.

## Aussi pour les filles

Le salon vise également à soigner l'image des métiers techniques, reprend l'ancienne ministre jurassienne, «aussi auprès des jeunes filles, on a encore souvent de la peine à les accueillir dans ces métiers, c'est dommage car ils représentent des débouchés très importants pour les jeunes femmes.»

«Avec le Siams, Moutier accueille en l'espace de quelques

semaines deux salons d'importance, deux vitrines complémentaires», s'est réjoui de son côté le maire de la municipalité prévôtise Maxime Zuber. Pas de solutions technologiques innovantes sans apport régulier de nouvelles compétences.

Le casque que porte le canari en phase d'envol renvoie-t-il au contexte difficile dans lequel les jeunes professionnels seront appelés à évoluer? «On n'est pas allé jusque-là, mais la formation offre une sécurité et c'est ce que veut représenter le casque», dit Mathias Froidevaux, communicant de l'événement.

JACQUES CHAPATTE



L'affiche de la 8<sup>e</sup> édition du Salon de la formation dévoilée par ses organisateurs hier à Moutier.

PHOTO JAC

## Clin d'œil au tricentenaire de l'abbatiale de Bellelay

► Le Salon interjurassien de la formation servira de décor au lancement de la construction de maquettes représentant les deux clochers frontaux qui ornaient jusqu'au début du XIX<sup>e</sup> siècle l'abbatiale de Bellelay. «Peu de gens connaissent leur existence», note Gaston Sommer, l'ancien directeur du Ceff artisanat à Moutier qui porte l'opération à bout de bras. Des apprentis de différents corps de métier (maçons, ferblantiers, charpentiers, etc.) sont impliqués dans cette réalisation, de même que certaines écoles. Les maquettes seront installées à Bellelay dans le cadre des festivités du tricentenaire de l'abbatiale à la mi-juin. L'assurance Suva qui abordera l'aspect sécuritaire des apprentissages, l'Ecole d'horticulture de Lullier ainsi que la Haute école du paysage, d'ingénierie et d'architecture de Genève sont les invités d'honneur de cette 8<sup>e</sup> édition du salon. JAC